

令和2年第9回教育委員会定例会会議録

- 1 開会宣言 令和2年8月26日（水）午後1時30分
- 2 場 所 三条市役所栄庁舎 応接室
- 3 出席者 長谷川教育長、長沼委員、小林委員、佐藤委員、松井委員
- 4 説明のための出席者
栗林教育部長、村上教育総務課長、平岡子育て支援課長、
高橋小中一貫教育推進課長、星教育センター長、坂井教育総務課課長補佐、
樋口教育総務課庶務係長
- 5 傍聴人 1人
- 6 議 題
 - (1) 会議録の承認
令和2年第8回教育委員会定例会会議録
 - (2) 報告
報第1号 新型コロナウイルス感染症対策における教育委員会の対応について
 - (3) 議事
議第1号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（動産の取得））
議第2号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和2年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））
議第3号 令和2年度教育に関する事務の点検及び評価結果の市議会への提出及び公表について
 - (4) 次回教育委員会定例会の日程について
- 7 審議の経過及び結果
 - (1) 会議録の承認について
長谷川教育長から令和2年第8回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定

(2) 報告

報第1号 新型コロナウイルス感染症対策における教育委員会の対応について
栗林教育部長が説明

(小林委員)

この4か月間なかなか大変な期間を過ごされたなと思います。2、3か月前のこの場で
の報告だったかと思うのですが、グーグルドライブに授業を上げるということが不登校児

童に対しても有効であるという発言があったかと思いますが、継続してこれからも動画を全学年1年分作るという方向なのか、その辺の考え方をお聞かせいただけますでしょうか。

(高橋小中一貫教育推進課長)

平時の状態においてではありますが、各学校でこれからどのような授業動画を作っていくことが有効なのかということの検証が、間もなく全学校で終わるところでございます。有事の際など大幅な臨時休業になりますと、未履修部分が出てくる可能性もありますので、授業動画を活用して家庭で予習部分の学習ができるようなカリキュラムを教育センターが作りました。それを今、各学校が研究している最中です。

今後、予習動画を作りながら対応していくという形になりますけれども、いつ臨時休業になるか分からない状況の中で、前もって作り始めるということがなかなか難しいところがあります。そういったことから、臨時休業になった際に、こういう予習動画を作るというスケジュールを立てましたので、それに見合う形で授業動画を作っていくという形になります。つまり、全てのカリキュラムの授業動画を今から作っていくということではないということでございます。今は、学校での授業を充実させて、教員がそこに全力を傾注しておりますので、その都度必要な予習動画をカリキュラムに応じて作っていくという、その準備を今進めている最中でありまして。

また、お話にあった不登校生徒への授業動画の有効性については、実際の声として、そういう反響をいただいております。その子に合った授業動画が作れるかということをご各学校で研究している最中ですので、できるところからやっていきたいと考えております。

(松井委員)

先生方は、このコロナ渦で授業内容もそうだし、教材研究も負担が段々増えているのが現実としてありますけれども、他の市で、それに加えて消毒作業が先生方の負担になっているということで、先生方の消毒作業の負担軽減のために臨時職員を雇ったという長岡市のニュースが流れていたのですが、三条市ではそういう声は聞こえてこないのでしょうか。

(高橋小中一貫教育推進課長)

報道について確認させてもらっております。三条市では、コロナウイルス対策ではありませんが、市内全部で74名のスクールアシスタントの方々から、様々な学校の業務の支援をしていただいております。この方々が、非常に力を発揮していただいております。消毒作業もお手伝いいただいているというところでありますので、三条市としては新たに臨時職員を雇ってはいないところであります。

加えて、消毒は大切な作業ですが、時間はかかりますし、負荷もかかります。ただ、直近の文部科学省からの通知では、子供たちが通常の清掃活動の中で、発達段階に応じて、自分たちで消毒をやっても構わない形も出てきましたので、例えば、部活動が終わった後で、中学生が自分たちの部活道具を消毒するとか、そういったでき得る消毒体制は子供たちの力でやっていってもらおうということで、改善をしていくということになっております。

もう一つは、県費負担教職員のスクールサポートスタッフという職があります。これは、学校の規模に応じてとなりますが、おおよそ各学校に1人ずつ配置することが可能ということで、県が国の補助金を活用して、9月1日から三条市に県費負担の任用職員を14名配置されるようになりました。さらに募集をかけておまして、全校に配置できるように努めていきたいと思っております。この方々も、消毒その他の支援をしていただくということで、教職員の負担軽減及び本来あるべき教育活動の充実につなげていきたいということでもあります。

(長沼委員)

先ほどのネットの授業ですけれども、何時にやりますといったように、一斉に家庭で視聴するのですか、それとも自由に視聴するのですか。また、どのくらいの子供が活用するのですか。

(高橋小中一貫教育推進課長)

先般の臨時休業の実績で申し上げますと、定時に時間を決めて同時双方向の何かしらのやり取りをしましょうというのは、実質的な準備はしましたがやりませんでした。やったのは、授業動画をクラウド上に保存しておいて、いつでもそこに自分の使いたい時間帯にアクセスして、それを視聴できるというような形で取り組ませていただいたということでもあります。また、ネット環境があるご家庭は全体の約9割で、その方々は視聴が可能だと思われましても、保護者が仕事中は使えないというご家庭もありましたので、活用したというのは、おおよそ50%から60%くらいと考えているところでございます。

(3) 議事

議第1号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（動産の取得））

村上教育総務課長が説明

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定

議第2号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和2年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））

村上教育総務課長、平岡子育て支援課長、高橋小中一貫教育推進課長及び星教育センタ

一長が説明

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定

議第3号 令和2年度教育に関する事務の点検及び評価結果の市議会への提出及び公表について

栗林教育部長、高橋小中一貫教育推進課長、星教育センター長、平岡子育て支援課長及び村上教育総務課長が説明

(小林委員)

一覧表を見る限りでは、前年度から今年度にかけて、全体にスコアが上がっているということは素晴らしいことだなど、単純にそのように感じました。1-(6)「健やかな体を育む健康教育、体力向上の取組の推進」をCとしたのも、ちょっと厳しめにみてCみたいな印象に聞こえたので、全体としては素晴らしい結果だったのではないのかなと感じました。

全員異議なく原案のとおり決定

(4) 次回教育委員会定例会の日程について

村上教育総務課長から提案があり、教育長が諮り次のとおり決定

〔日時〕 令和2年9月24日(木) 午後1時30分

8 閉会宣言 午後2時37分

三条市教育委員会会議規則第38条及び第39条の規定により、会議の顛末を記載してここに署名する。

三条市教育委員会

教育長 長谷川 正 二